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Édith Ruchon et son équipe veulent « être au plus près des habitants, et les 
impliquer dans la vie locale ». Photo Le DL /Dominique JOSSET 

Ne pouvant s’exprimer en présentiel devant les Reventinois, Édith Ruchon, 
maire de Reventin-Vaugris, le fera certainement d’une autre manière à 
l’occasion de cette nouvelle année. « Être au plus près des habitants, les 
impliquer dans la vie locale, tout faire pour dynamiser la vie sociale et 
conserver le caractère rural de notre commune, c’est bien cela qui guide 
l’action des élus au quotidien dans leurs choix » confit-elle. 

La fin d’année a vu l’aboutissement d’un grand projet qui concrétise ces 
orientations, avec la construction et l’ouverture en fin d’année de la Halle 
reventinoise. Géré par Comptoir de campagne, ce lieu permet de 
s’approvisionner en produits locaux, acheter son pain et des pâtisseries, 
trouver des services (fleurs, pressing, etc.). Un service postal ouvrira ici 
même mardi prochain, 18 janvier. 

Même si le sujet est important, Reventin-Vaugris ne se limite pas 
à l’épineux dossier du demi-échangeur autoroutier (lire plus bas). La 
municipalité a travaillé et travaille sur d’autres sujets comme les sentiers de 
randonnée. Aujourd’hui, cinq itinéraires différents s’offrent aux 
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randonneurs. Le travail va se poursuivre avec la mise en place d’une 
signalétique plus adaptée et l’ouverture, à terme, d’autres chemins. 

Un projet d’habitat senior adapté 

Malgré les freins importants liés à la crise sanitaire, la participation 
citoyenne, elle, poursuit son déploiement. L’aménagement participatif du 
quartier de Vaugris en est un exemple. Le Conseil des sages réunit une 
douzaine de Reventinois de différents quartiers de la commune. Ils 
s’engagent aux côtés des élus en partageant leur expertise et leur 
expérience. 

Par ailleurs, même si un certain nombre d’actions liées à la convivialité ont 
été freinées par la Covid, le CCAS continue de développer une action 
gérontologique active dans l’idée de prévenir et d’accompagner les effets du 
vieillissement. Avec notamment un projet d’habitat senior adapté, afin de 
leur permettre de vieillir le plus longtemps possible dans leur village, dans 
un cadre qui se veut sécurisant et où chacun peut être accompagné en 
fonction de ses besoins. 

Une autre volonté demeure : faire évoluer la restauration scolaire vers une 
alimentation bio et locale. L’idée sous-jacente est bien la préservation de la 
santé et de modifier quelque peu nos pratiques alimentaires. 

Enfin, une grosse action est en cours, visant à réduire les dépenses 
énergétiques des bâtiments communaux. Cela commencera par un audit qui 
permettra ensuite de faire les choix les plus pertinents. 

Échangeur autoroutier : « Il est capital que les Reventinois se mobilisent » 

« Le demi-échangeur va à l’encontre de tout ce que nous mettons en œuvre. 
Cette implantation coupera la commune et perturbera certainement l’accès 
au centre bourg. Nous ne sommes également pas à l’abri de nuisances, en 
particulier pour les habitants qui vivent tout près et pour tous ceux qui 
fréquenteront les installations sportives. Cette implantation provoquera à 
coup sûr des problèmes de sécurité et de circulation avec l’augmentation du 
trafic (de 4 000 à 12 000 véhicules, de 60 à 600 poids lourds tous les jours). 
Pourquoi vouloir ruiner une commune qui a, de plus, toujours pratiquer la 
politique de la main tendue en proposant une implantation 1,2 km plus au 
sud, au niveau de la zone du Saluant, à distance de toute zone urbanisée ou 
sportive, et en cohérence avec le trafic qui provient à 80 % du Sud. 2022 sera 
une année déterminante ! Avec la tenue de l’enquête publique qui devrait 
intervenir dès le 1er trimestre, il est capital que les Reventinois se mobilisent 
pour donner leur avis. Ne recommençons pas les erreurs du passé comme à 
Lyon, Valence ! » conclut Édith Ruchon, qui invite les habitants des villages 
voisins à s’exprimer aussi. 


